

# Table des matières

Préface .....	9
Appelés du Seigneur .....	11
La porte étroite et le chemin resserré .....	11
Légumes et eau .....	17
L'homme ordinaire .....	20
Que sommes-nous pour lui? .....	21
Ton Dieu est avec toi (Josué 1, 1-9) .....	26
Vivre en Christ .....	30
Saine croissance spirituelle .....	41
Gain réel .....	41
Un remède divin .....	43
«Il continua son chemin tout joyeux» .....	46
Poursuivre la paix .....	51
Marcher par l'Esprit .....	56
La houppe avec le bleu .....	60
Tout le jour .....	64
Vaincre les obstacles .....	71
Mais comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8, 30) ...	71
LE LANGAGE FIGURÉ DE LA BIBLE .....	71
Ecoutez, et votre âme vivra (Esaïe 55, 3) .....	75
Quelles sont nos pensées? (Philippiens 3, 17 à 4, 10) .....	79
Manque d'appétit spirituel .....	83

## CONSEILS POUR LA VIE NOUVELLE

Le culte – selon la pensée de Dieu .....	89
La maison de Dieu et le culte .....	89
Les péchés de Jéroboam .....	97
Questions arrogantes .....	102
 Service envers les hommes .....	111
Pêcheurs d'hommes .....	111
«Qu'est-ce que tu as dans ta main?» .....	117
Comment m'engager «dans l'œuvre»? .....	119
Barnabas .....	128
Moïse et «l'épreuve» de la foi .....	136
 Découragé – Encouragé par Dieu .....	143
Découragement dans le service (1 Rois 17 à 19) ..	143
Lassitude .....	148
«Ne crains pas!» .....	155
Que votre cœur soit ferme! (Psaume 31) .....	162
Un chant de joie le matin .....	167
 Notre parfait modèle .....	173
Celui qui a été mis à part de ses frères .....	173
«Ma viande» .....	180
Le Seigneur Jésus comme époux .....	185
Conséquences de l'élévation et de la glorification de Jésus Christ .....	195
 Ce que nous pouvons apprendre de la conduite des autres .....	207
Sous quel arbre? .....	207
De l'école de la vie .....	217

## TABLE DES MATIÈRES

Jugement de soi-même, discipline, restauration .....	245
Le Rocher (Deutéronome 32) .....	245
Le fétu dans l'œil de son frère (Matthieu 7, 1-5) ..	250
«Si cela est nécessaire» (1 Pierre 1, 1-7) .....	253
Dieu habite avec celui qui est brisé .....	257
La restauration du croyant .....	262
Récompense pour le service .....	267
A la rencontre du «jour du Seigneur» .....	267
Les couronnes .....	275

# Préface

Les articles réunis dans ce livre ont paru dans le périodique «Halte fest» durant les années 1958 à 1976. Pour rendre ces précieux articles accessibles à un cercle plus étendu de lecteurs, ils ont été groupés et réunis dans cet ouvrage.

# Appelés du Seigneur

*«Dieu, qui nous a sauvés et nous a appelés d'un saint appel, non selon nos œuvres, mais selon son propre dessein, et sa propre grâce qui nous a été donnée dans le Christ Jésus avant les temps des siècles, mais qui a été manifestée maintenant par l'apparition de notre Sauveur Jésus Christ» (2 Timothée 1, 9, 10a).*

## La porte étroite et le chemin resserré

Notre Seigneur n'avait pas son semblable pour dire beaucoup de choses en peu de mots. C'est ainsi que la courte parabole des deux portes et des deux chemins, en Matthieu 7, 13, 14, contient de profondes vérités, de la plus haute importance pour tous les hommes et particulièrement pour les jeunes qui se trouvent encore au début de leur course terrestre.

### ***La porte large et le chemin spacieux***

La plupart des gens espèrent que leur chemin les conduit à un bon but. Pour chacun d'eux la «porte large», par laquelle ils sont déjà entrés au jour de leur naissance, présente une inscription différente. L'un y lit: «Fais ce que tu dois, advienne que pourra.» Un autre: «Garde les commandements.» Un troisième: «Fie-toi aux sacrements, au baptême, à la cène et autres moyens de grâce tangibles que l'Eglise te communique.» Beaucoup lisent: «Le bon Dieu te sera favorable si tu fais des bonnes œuvres.» Et ainsi de suite.

Mais d'innombrables voyageurs ne se soucient absolument pas du terme de leur court trajet. Ils ne pensent qu'à «jouir» de la vie.

Si différente que puisse être la règle de vie de chacune de ces personnes, dont la plupart se disent être chrétiennes – une chose leur est commune: *elles ne sont pas encore entrées par la bonne porte.*

Dès lors, elles se trouvent devant Dieu dans leur état naturel, c'est-à-dire dans un état de perdition qui est décrit dans de nombreux passages de la Bible par des expressions des plus sérieuses et des plus explicites. Un trait caractéristique de l'homme naturel est la propre volonté. Satan se sert de l'esprit de l'homme indépendant de Dieu et de sa Parole comme moyen pour attirer après lui les «nombreux» sur le chemin spacieux. «La vraie liberté, leur dit-il, est de pouvoir faire ce que vous voulez.» Et ainsi ils s'engagent dans ce chemin, se laissant de préférence aussi conduire par leurs propres pensées dans les choses religieuses que plusieurs exercent et soutiennent avec un grand zèle.

Combien un tel chemin est sérieux! Il commence avec la porte large, promet la liberté pour jouir de la vie dans un monde où règne le péché, le libre choix dans tous les domaines de la science et de la vie avec un esprit «large», et se termine – dans la «perdition».

La «porte large» ne donne accès à Dieu que comme Juge (Eccl. 11, 9).

### ***La porte étroite***

Jésus dit: «Je suis la porte: si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé» (Jean 10, 9). Et dans un autre passage: «Nul ne vient au Père *que par moi*» (Jean 14, 6).

Par ces paroles, le Seigneur donne clairement à comprendre qu'en dehors de lui il n'y a pas d'autre porte qui conduise le pécheur au «salut» et au «Père».

Celui qui veut entrer par la «porte étroite» doit déposer devant elle son volumineux bagage d'opinions et d'enseignements humains sur la vie, le péché, la rédemption, Dieu et l'éternité. Dans son état naturel, il ne peut voir le royaume de Dieu (Jean 3, 3-7); la chair et le sang ne peuvent en hériter (1 Cor. 15, 50).

Il doit aussi renoncer à son penchant pour les choses du monde.

Mais, dans la conscience de sa culpabilité et de sa misère, il peut frapper – et il lui sera ouvert (Matt. 7, 8).

Celui qui vient ainsi par la foi au Seigneur Jésus ne reçoit toutefois pas seulement le pardon de ses péchés. Il s'est produit en lui-même un changement.

Il a été transporté de la position de pécheur dans celle de juste (Rom. 5, 19). Il était autrefois ténèbres, mais maintenant il est lumière dans le Seigneur (Eph. 5, 8). Autrefois mort dans ses fautes et dans ses péchés, il est maintenant vivifié avec le Christ (Eph. 2, 1, 5). Il est né de nouveau par l'eau de la Parole de Dieu et par le Saint Esprit qui habite maintenant en lui (Jean 3, 3, 5). Cet Esprit rend témoignage en lui qu'il est un enfant de Dieu. Il n'est plus dans la chair corrompue mais dans l'Esprit (Rom. 8, 9, 16). La chair est bien encore en lui, mais il peut maintenant marcher par l'Esprit qui est appelé un Esprit d'amour, de puissance et de conseil (Gal. 5, 16; 2 Tim. 1, 7). Affranchi de la puissance de Satan, du péché et du monde, son cœur, dorénavant, ne désire plus vivre pour sa propre volonté mais pour *la volonté de Dieu* (1 Pierre 4, 2).

Tout cela, et beaucoup plus encore, est contenu dans le merveilleux salut que le pécheur reçoit par grâce lorsque, par la foi, il entre par la «porte étroite».

Le Seigneur dit à chacun: «Luttez pour entrer par la porte étroite» (Luc 13, 24, 25). Car bientôt elle sera fermée.

### ***Le chemin resserré***

Jésus Christ n'est pas seulement «la porte». Il est aussi «le chemin». Il dit de lui-même: «Je suis le chemin, la vérité et la vie» (Jean 14, 6). C'est un fait dont il faut nous souvenir quand nous pensons au «chemin resserré».

Généralement, le croyant qui vient d'entrer par la porte est encore étreint par la grâce dont il est l'objet. Son cœur est rempli de la joie du salut. Le fait qu'il possède un tel Sauveur le rend heureux. D'abord, il ne s'aperçoit pas du tout que le chemin sur lequel il s'est engagé est «resserré». Par amour pour le Seigneur, il est prêt à renoncer à tout et il ne demande pas: «quelle est *ma* volonté?» mais: «quelle est la volonté du Seigneur?» Il n'y a par conséquent aucune place vide dans son cœur. Il est semblable aux disciples desquels il est dit: «Ils quittèrent tout et le suivirent» (Luc 5, 11) et qui, à la question du Seigneur: «Et vous, voulez-vous aussi vous en aller?» donnèrent la belle réponse: «Seigneur, auprès de qui nous en irions-nous? Tu as les paroles de la vie éternelle; et nous, nous croyons et nous savons que toi, tu es le Saint de Dieu» (Jean 6, 67, 68).

Heureux celui qui dès le début demeure avec détermination en Jésus et dans son chemin, et n'est pas contraint quant à lui-même de faire de tristes expériences. «Comment un jeune homme rendra-t-il pure sa voie? Ce sera en y prenant garde selon ta parole» (Ps. 119, 9).